

Garnier a obtenu 4385 voix dans un quartier qui est, dit un journal, le *plus anticlérical de Paris et de la France*. Antérieurement un prêtre ne pouvait pas passer dans ce quartier sans être grossièrement insulté. Ce résultat indique d'une manière évidente un revirement considérable d'opinion dans le sens des saines idées politiques et sociales.

.

. La visite de l'empereur Guillaume à Metz, à l'anniversaire des néfastes évènements de Sédan, et les manœuvres militaires allemandes dans les champs d'Alsace-Lorraine, sont considérées comme une audacieuse provocation à la France. Cette dernière heureusement n'a pas relevé le gant, car une lutte terrible serait venue ensanglanter l'Europe.

La réception faite à l'empereur a été pompeuse, mais l'enthousiasme a manqué. Les habitants, restés français de cœur, se sont montrés froids et réservés. Avec le poète ils semblaient jeter à la face de l'empereur ce refrain patriotique :

Vous avez pris l'Alsace et la Lorraine,
Mais malgré vous, nous resterons Français,
Vous avez pu germaniser la plaine,
Mais notre cœur vous ne l'aurez jamais.

L'attitude de la population a fait une vive impression sur Guillaume et il s'est plaint amèrement que la germanisation de la Lorraine va trop lentement. Ce qui ne l'a pas empêché dans un de ses nombreux discours, de proclamer avec emphase que les Lorrains sont Allemands et qu'ils resteront Allemands *avec l'aide de Dieu et de l'épée Allemande*. Ces paroles ont du retentir douloureusement aux oreilles des patriotes lorrains qui sont restés français malgré 23 ans de domination teutonne. Espérons que ces bravades et ces vantardises auront un terme, et qu'un jour viendra où avec *l'aide de Dieu et de l'épée française*, les Lorrains restés français de cœur, verront de nouveau le drapeau tricolore flotter sur les remparts de Metz. L'œuvre de la germanisation sera alors réduite au néant!

.

. Le successeur de Mgr Racine au siège épiscopal de Sherbrooke vient d'être nommé. C'est M. le chanoine Paul Stanislas Larocque, curé de la cathédrale de Saint Hyacinthe que le pape a choisi pour cette haute dignité. Puisse le nouvel évêque marcher sur les traces de son prédécesseur et continuer ses traditions! Mgr Larocque est le troisième prêtre de ce nom qui est appelé à faire partie de l'épiscopat canadien. Les deux autres ont été Mgr Joseph Larocque et Mgr Charles Larocque. Ils ont été tous deux évêques de saint Hyacinthe, et, par une singulière coïncidence, le nouvel évêque est le curé de la cathédrale du même diocèse. Trois de ses prédécesseurs dans la cure de la cathédrale sont aussi actuellement évêques ; ce sont Mgr Moreau, évêque actuel de Saint-Hyacinthe, Mgr Gravel, évêque de Nicolet, et Mgr Decelles, coadjuteur de Mgr Moreau. M. Larocque est né à Sainte-Marie de Monnoir, comté de Rouville, le 28^e octobre 1846. Il a fait ses études classiques